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双中锋红利需让更多人受益双中锋红利需让更多人受益
【专家点评】刘越给出破密集防守之策，展望蒋圣龙的未来之路

特 谢
拉因伤缺
席两轮比
赛 ，对 申
花造成一
定 的 影
响 ，尤 其
阵地进攻
方面。客

场对天津津门虎就没有拿下，主
场对青岛海牛虽然赢了，但也挺
艰难。

可增加曹赟定的上场时间

申花其实也想了很多种办法
来填补特谢拉的空缺。短时间
内，申花可能还会觉得比较迷茫，
但球队也能有很多不同的方法去
代替。比如说之前我提到过的于
汉超和曹赟定，尤其曹赟定这种
能钻、能突的球员，接下来可以增
加他们上场的时间，或是在面对
特定对手时重点使用这类型的球
员。另外，谢鹏飞也可以承担这
个重任，只不过，目前大家都还不
太适应，因为之前特谢拉在这个
位置上打得太好了。包括外围跟
上以及二点的预判捕捉。在我的
理解中，以申花目前的人员储备
而言，特谢拉的缺席并非一个致
命的问题。

此前的比赛中，特谢拉有两
点做得很好。一是他比较善于隐
藏在申花双中锋之后，寻找双中
锋冲击对方防线后造成的空当。

二是他和路易斯之间的球路很搭
配，就像是“天然的默契”。因为
都出自葡萄牙联赛，都有拉丁足
球的血统，大家对足球的理解很
接近，甚至是一脉相承的意识。
很多时候你会看到，路易斯要球
的时候，特谢拉会给他，然后路易
斯还会再把球给回到特谢拉。像
客场打山东，特谢拉第二个进球
就来自于路易斯的助攻。还有对
海港的德比，特谢拉扳平的进球
还是来自路易斯的妙传。两人在
之前比赛中的配合很多，但是换
人之后就会出现以下情况：路易
斯把球给出去之后，进攻就朝着

另一个方向走，球回不来了。所
以，这也是特谢拉缺席后其他人
无法尽快补上的主要空缺。

另一方面，最近两场比赛缺
的不仅仅是特谢拉，阿马杜的出
场时间也因为伤病而受到压缩。
所以，申花表现一般并不仅仅因
为特谢拉，而是这整个中轴线都
出了问题，是一个小团队的问题。

总体来说，特谢拉之前的尤
为出彩，是源于申花双中锋冲击
的战术体系以及路易斯的个人良
好表现而产生的，并不意味着特
谢拉自己踢得多么精彩绝伦，也
不是他把整个球队带活了。申花

的主要打法和冲击力是集中体现
在这一对双中锋上的。就像是对
青岛，虽然最后才进的球，但前面
还是创造出很多机会的。

所以在我看来，申花目前的
核心要素都是基于这对双中锋的
带动。以前是特谢拉吃了这一战
术的最多红利，如今他受伤了，但
却不一定要来填补特谢拉的空
缺，因为每个球员类型不同，只要
双中锋能持续冲击出空当来。特
谢拉是后插上和捕捉二点，但曹
赟定或者于汉超可能就直接带球
切进去了。

蒋圣龙可以再练得强壮些

本赛季，蒋圣龙的表现渐入
佳境。不仅防守稳健，进攻中也
能立下奇功，外界一些有关他留
洋话题的声音也再次出现。

当申花有这么好的争冠机会
时，讨论蒋圣龙的留洋问题像是
一个伪命题。所以我认为，现在
讨论蒋圣龙该不该留洋的话题是
不太合适的，他的全部注意力应
该放到申花和联赛上。但是当他
踢完这个赛季，并能和申花一起
赢得一个比较好的成绩之后，我
倒支持他去思考留洋的事情。

正如之前我们说的，后卫的
留洋跟进攻球员不太一样。后者
在新的环境下水土不服而失误，
最多也就是浪费机会。可后卫到
了新的环境，万一失误就可能造
成失球甚至输掉比赛，这会让他

们立刻背上沉重的思想包袱。而
且，欧洲足球的后卫线是非常讲
究体系化的，队友的移动和你的
移动、队友的选位和你的选位都
是非常严格的。所以，后卫的留
洋需要慎重。

对于蒋圣龙能力来说，他是
适合去闯一闯的，但不要想直接
去五大联赛，应该考虑的是荷甲、
比利时联赛等。一是可以先适应
欧洲的足球环境，二是把自己的
身体练得再强壮一些。蒋圣龙如
果去欧洲，他的身体对抗能力以
及位置感还得再上一个台阶才可
以。当然，越早去越好，但必须要
有一个规划。就像日本、韩国的
球员一样，我们可以从二级联赛
一点点练起来。

其实，蒋圣龙如今能成为申
花后防核心，这离不开当年申花
把他租借到重庆当代队的经历，
还有天津津门虎。他不是突然冒
出来的，而是当年被租借出去后
有机会踢了大量的中超比赛，并
得到充分锻炼之后才有今天的能
力。如果要留洋，完全可以复制
这一成功的经验，但正如之前所
说，如果真要留洋，那就一定要仔
细规划。比如说，在这儿待半个
或一个赛季，接下来我就一定要
去哪去哪。一定要这么设计，那
他是应该去留洋的，这才真正有
助于他的成长，而不是把他扔出
去野蛮生长。如果纯粹为了留洋
而留洋，那不如不出去。
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踏着夜色，申花全队昨天飞抵郑
州，为明天客场与河南队的这场比赛
进行准备，主教练斯卢茨基显然不会
让“难或不难”这样的问题困扰自己，
把自己该做的和能做的做到最好，在
他看来，这才是决定申花与河南队这
场比赛走势和结果的关键所在。

“翔战士”停赛是乌龙
在左边后卫越踢越有感觉的杨泽

翔，已经成为斯卢茨基战术体系当中
不可或缺的一枚重要棋子。

主场与青岛

海牛队的比赛，首发出战的杨泽翔在
完成左路防守任务的同时，也贡献了
至少两次高质量的内切射门和传球，
他也因此被队友汪海健称为“坎塞
洛·翔”，徐皓阳更是直截了当地表示

“太狠了”，杨泽翔则回了一句“对你
温柔就够了”。

有意思的是，由于在下半场第28
分钟被换下去之前，当值主裁判曾经
在申花队一次犯规之后，向着杨泽翔
所在的方向出示了一张黄牌，当时的
比赛转播机构也“理所当然”地把这张
黄牌记到了司职后卫的杨泽翔的身
上。由于杨泽翔在之前的比赛中已经

吃到过三张黄牌，按照规则，如果
再得一黄的话，就将因为累计四

黄自动停赛一场，外界不少人也因
此认定，申花左边后卫将无缘下一

轮联赛对阵河南队的比赛。
虽然凭借着充足的人员配置，即

便杨泽翔停赛，申花也还有吴曦和金
顺凯这些“牌”可以打，但是在特谢拉
高挂“免战牌”，阿马杜出战成疑的情
况下，保持后防线稳定的重要性不言
而喻。好在经过确认之后，申花球迷
心目中的“翔战士”在自媒体以“自宣”
的方式表示，可以出战与河南队的比
赛：“不放弃，战斗到最后一刻！三黄
没四黄（开心）。”

斯帅：相信我的队员
不管当年在莫斯科中央陆军队征

战俄超，还是后来作为俄罗斯国家队
主教练带队参加欧洲杯赛，即便是在
外界看来并不算特别成功的在英国跟
荷兰的“留洋”执教，斯卢茨基从来都
不是一个轻易妥协的人，用身边人的
话说，就是“结果往往能证明，他的坚
持不是没有道理的”。

今年年初，申花队前往海口进行
冬训，带队第一堂训练课，斯卢茨基先
是让体能教练带领球员热身，随后训
练各种场地面积不同以及参与人数不
同的抢截对抗，时间一到马上收工回
驻地酒店休息，然后下午的训练也是
这样。如此练了两天之后，连一些队
员都有些吃不准，私下里问球队工作
人员“什么时候跑（步）”，因为以往的
冬训大多以有氧跑为主，动不动就要
上千上万米地跑，斯卢茨基没有安排
专门的跑步内容，一下子让这些队员
多少有些不大适应，但斯帅也没有因
此改变自己的训练内容，而事实也证
明，申花球员的体能非但没有“拖后
腿”，反倒在比赛的最后阶段依然可以
进行高强度和快节奏的攻防，成为申
花队克敌制胜的一大利器。

同样因为斯卢茨基的坚持让申花

队受益的，还有曾经一度被外界认定
“挺不了多久”的高强度逼抢和快速攻
防转换，以及不是中超“主流”的单后
腰菱形中场站位，甚至有队员曾表示
这样的阵型和位置“打不了”。同样
的，斯卢茨基并没有因为卡塔尔“平等
杯”国际足球邀请赛对阵俄超泽尼特
队的那场惨败而动摇，而是坚定地告
诉队员，自己相信他们“能够打出我们
想要的足球”。

事实上，即便是新赛季中超联赛
开打之后，申花队凭借着出色的表现
一路领跑，但对于斯卢茨基和球队的
质疑也一直都在，不过他同样选择了
相信自己，“做好自己”也是他不断地
提醒队员要做到的。此前的两场联
赛，申花队客场0比0战平天津津门
虎，随后在主场与青岛海牛队的比
赛中，申花队一直到全场比赛进行
到第88分钟时才打破僵局，在特谢
拉和阿马杜两名中前场核心外援无
法出战的情况下，面对整体实力和
人员配置都比海牛队要强的河南
队，申花能否在航海体育场这个“魔
鬼客场”全身而退，自然也被画了一
个问号，但斯卢茨基显然不会受到
这些声音的影响，用他的话说就是

“我相信他们（申花队员）能够打好
这场比赛”。

河南队主教练到
底还是不是南基一？
这个话题一直是最近
中超的焦点之一。在
韩国主帅带队参加的
12场中超比赛中，注
重进攻的河南队都打
得非常开放，他们虽
然打进了 17个球，但
球门被攻破了26次。

昨天下午，出于
对一线队教练组和球
员面临的压力的保
护，河南足球俱乐部
副总经理李玮锋主动
请辞。21日晚主场与
申花队的比赛，南基
一大概率会继续出
现在河南队的教
练席上。
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